



Les artisans du bâtiment dans la rue le 18 janvier pour se faire entendre

mercredi 16 janvier 2013, par [lpe](#)

C'est une manifestation nationale qui est organisée dans toutes les régions de France ce vendredi 18 janvier par la CAPEB (Confédération de l'Artisanat et des Petites Entreprises du Bâtiment) sous le slogan "Vos mesures nous empêchent de construire".

En Poitou-Charentes, ce mouvement de protestation débutera vendredi 18 janvier 2013 à 9h30 de la Promenade des Cours à Poitiers pour rejoindre le Conseil régional puis la Préfecture de région.



"La goutte d'eau ça a été l'annonce de l'augmentation de TVA de 7 à 10% en 2014" commence Pascale Marteau, Présidente de la CAPEB Deux-Sèvres "Notre coeur de métier, dans la région, c'est la rénovation, il va sans dire que dans un contexte difficile, cette augmentation ne va pas encourager les propriétaires à effectuer des travaux ! D'autant plus qu'en parallèle, aucune mesure n'est annoncée pour aider les plus modestes à réduire leur consommation d'énergie.

Autre point d'achoppement, l'augmentation des charges : depuis le 1er janvier les cotisations sociales personnelles des chefs d'entreprise ont augmenté de façon significative ; beaucoup de peuvent plus faire face, n'investissent plus ; ce qui bloque la croissance, et au pire sont contraints à licencier. En un an, on compte 486 emplois en moins dans le département dans le secteur. Un chiffre important car en Deux-Sèvres, on recense 2300 entreprises du bâtiment dont la moitié emploient environ 7300 salariés."

"On nous étouffe à petit feu avec ces mesures défavorables qui changent tous les 6 mois" lâche l'un des vice-présidents de la CAPEB 79.

Le sentiment d'être laissés de côté

Tout aussi impactant que ces mesures, c'est sans doute le sentiment de ne pas être entendus qui atteint ces artisans du bâtiment : la négociation sociale qui vient d'aboutir ne paraît pas les satisfaire, leur représentation au Conseil d'administration de la Banque Publique d'Investissement n'a pas été prise en compte, le Crédit d'Impôt Compétitivité ne concernera que peu d'entre eux (1 artisan sur 2 dans la région travaille en solo, sans salarié)... Sans oublier les auto-entrepreneurs *"Nous demandons la suppression de ce statut dans le bâtiment"* souligne Pascale Marteau *"Ils ne sont pas assujettis à la TVA et nous font donc une concurrence déloyale, tout comme les entreprises étrangères, de plus en plus présentes sur nos territoires et qui ne sont pas soumises aux mêmes règles fiscales et sociales. Et encore, je ne parle pas du*

travail au noir qui se multiplie ; il n'y a qu'à se promener dans les lotissements le week end pour le constater ; davantage de contrôles ne serait pas un luxe" conclut la Présidente avant d'ajouter "Je suis optimiste de nature, alors on va se battre pour être entendus !"

Contact : Tél : 05 49 24 31 59 ; email : contact@capeb79.fr